

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLVIII
Núm. 14.700

FRANQUEO
CONCERTADO

Martes 12 de Octubre de 1937

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

N.º 1533
APARTADO 12

EDITORIAL

LA CAPACITACION PROFESIONAL DE LA MUJER

La indefinida prolongación de la guerra, y más que esto la transformación de la rebelión inicial en una lucha de invasión de las potencias fascistas europeas, obligó a los gobernantes de la España leal a llamar a filas a todos los españoles. Habida cuenta del carácter de discrepancia ideológica interna que la lucha tuvo en sus comienzos, era natural que entonces se enrolasen libremente en las milicias y en el Ejército Popular quienes se sintiesen impulsados a defender con las armas sus convicciones políticas y los derechos sociales que los rebeldes aspiraban a arrebatárles. Sería absurdo mantener dicho criterio al convertirse la lucha en una guerra de invasión. Sigue en pie el litigio de las discrepancias ideológicas internas. Mas este aspecto ha pasado a segundo plano. Lo que ahora se ventila, principalmente, es la independencia española. Nada significa que los enemigos afirmen que respetarán la integridad territorial. Hay muchos modos de perder la independencia. El peor de todos sería la pérdida de la potencialidad económica. En tales condiciones, nuestra suerte sería bastante peor que la de haber perdido el concepto de nacionalidad. Seríamos un país independiente sometido a la despiadada esclavitud del enemigo exterior.

Esta libertad económica afecta a la totalidad de los españoles, por encima de todas las discrepancias ideológicas. Atentos a esta realidad, los gobernantes han decidido incorporar progresivamente al ejército leal a todos aquellos que estén comprendidos en la edad militar. Y como la acumulación de efectivos invasores adquiere proporciones ilimitadas, el Gobierno se ve obligado a reducir las excepciones y acrecentar el número de quintas llamadas a filas, para preparar las reservas precisas para oponerse a la invasión y alcanzar la victoria.

Todo esto plantea la necesidad ineludible de preparar, con la precisa antelación, los contingentes de mujeres que puedan cubrir los puestos que los hombres dejan vacantes en la retaguardia. Lo urgente es la capacitación profesional y, a tal fin, han sido adoptadas las medidas oportunas. Ya la mujer se incorporó voluntariamente a muchas actividades hasta ahora desempeñadas exclusivamente por el hombre. Las fábricas de Madrid, Barcelona, Valencia y otros muchos lugares disfrutaban actualmente, en grado considerable, las ventajas de este abnegado e inteligente concurso. Pero no estará muy lejano el momento en que esa aportación voluntaria no sea suficiente, como lo dejó de ser en los ejércitos que defienden los frentes de combate. De ahí que estimemos urgente y primordial que se preste mayor atención y se consagre máxima actividad a la organización y propaganda de este interesantísimo aspecto de la lucha.

De otras capitales nos llegan noticias alentadoras. Esta inicial satisfacción no puede colmar nuestras aspiraciones. El frente de la retaguardia es tan extenso como el de la vanguardia. Así como en ésta es preciso mantener en todas partes un ejército vigilante y capaz de replicar adecuadamente al enemigo, para evitar peligrosas sorpresas y fatales filtraciones, en el frente de retaguardia no es posible desperdiciar ningún género de posibilidades, que de todas habremos de necesitar. Estas consideraciones se fundan en el hecho de que son incontables los pueblos y las ciudades donde, a pesar del tiempo transcurrido desde que los gobernantes formularon el llamamiento y señalaron este ineludible deber, aun no se ha hecho nada para preparar y llevar a cabo tal capacitación.

Como razón fundamental, podemos concretar el ejemplo de Castellón. ¿Qué se ha hecho en tal sentido? No negamos la posibilidad de que algún partido tenga algo preparado. Si así es, hay que confesar que lo hecho es de tan escaso volumen que ha logrado pasar casi desapercibido. Y la cuestión requiere un esfuerzo sobrehumano. Quienes tengan un mínimo de previsión así lo comprenderán. Es necesario evitar a toda costa que la retaguardia pueda padecer la más insignificante paralización en su actividad productiva. Si así no se hace, algún día tropezaremos con males irremediables. Ya se ha dicho; pero conviene repetirlo incesantemente: vencerá quien tenga la retaguardia más sana y potente.

Dinero para la provincia de Castellón

El diputado a Cortes por la provincia, camarada Gómez Hidalgo, ha recibido las siguientes noticias sobre asuntos que tenía recomendados:

Del Director general de Obras Hidráulicas:

—Aprobación del proyecto de riegos de Altura, reformando el tramo de la conducción de aguas de la

Fuente del Berro por un presupuesto de ejecución por administración de 99.009'04 pesetas, que origina un adicional de 49.772'51 pesetas.

—Haber autorizado que se ejecuten por administración directa las obras de abastecimiento de aguas de San Rafael del Río y Uldecona.

Del Subsecretario de Obras Públicas:

—Haber firmado libramiento de 50.000 pesetas para habilitación del camino de Traiguera a San Rafael del Río.

RITMOS REVOLUCIONARIOS

¡JUVENTUD, DIVINO TESORO...!

por Julio Núñez Navarro

Según va transcurriendo la gesta republicana, elaborando las futuras felicidades colectivas, se afirma el criterio general de la precisión en unificar la Juventud como una de las principales medidas básicas para la aceleración de nuestro triunfo. La unidad empieza ahora a ser un hecho. ¿Positivo?, aún hay quien se pregunta. Ciertamente, porque ella es el nuevo —y quizás el más fuerte— arbotante levantado para reforzar los muros del recién construido edificio gubernamental.

Significa, la unificación, una necesidad tardíamente reconocida, emana, cual todas las experiencias españolas, de los sangrientos hechos consumados. Tiende a ser el factor resolutivo de la tan predicada armonía entre vanguardia y retaguardia; es la absoluta acumulación de una inmejorable energía —en ocasiones, regateada— que renueva el ímpetu de la lucha; es el todo para la victoria. Habiéndonos regocijado hasta el delirio, hemos lamentado algo que no es otra cosa que la paradójica coyuntura generadora: el momento álgido de la guerra. Este ha sido el incentivo y no otro; ésta es la paradoja; ésta es la causa de lamentación. Pero ha sucedido así, y, dóndonos que antes no se hiciera por iniciativa más normal, bienvenida sea la unidad en esta hora.

Tal retardo en la obra unitaria proviene de la propia juventud; empero como escuela de cierta negligencia acusada por los gobiernos republicanos hacia ella. Políticamente, la juventud hispana era una completa nulidad. No se interesaba gran cosa en asuntos públicos. Sólo unos cuantos jóvenes, aislados y careciendo de ambiente, destacaban sus penosas actividades en pro del movimiento juvenil, sin obtener compensadores resultados. Maravillosas doctrinas de los maestros revolucionarios, esparcidas por selectísimos discípulos con verbos eminentes y en páginas esmeradas, iban a morir, sin recepción cerebral, a los oídos vacuos y a las retinas opacas de la juventud. ¿Por qué...? Porque a ésta faltábale introducción. Gastaba su tiempo y su divino tesoro en demasadas diversiones y en ningún esparcimiento instructivo. Disponía de innumerables cobijos donde albergar su alma errante, buscadora de placeres; carecía de esos otros cobijos silenciosos, saturados de casto clasicismo, donde las evocaciones de rancias proezas hispánicas rezan la plegaría de la sabiduría y la grandeza. Y en este vagar incierto de sus deseos, aquella triste juventud, que parece pertenecer a días más remotos, era una fuerza perdiéndose en el vacío; era un precioso material confundido entre el barro de las endeble construcciones de un progreso materializado. Los gobiernos republicanos, cancerados de ingenuidad legislativa, creyeron haberlo hecho todo al trocar, con tenues cambios laticos, el sistema tradicional de la Enseñanza, basándose en el indiscutible postulado de tomar a la niñez como raíz para la transformación social y política de España. Esto estuvo bien, relativamente. Pero de la coetánea juventud tosca, sin pura formación espiritual, engendro de anteriores modalidades culturales, no se cuidaron. Dejaronla pululando en aquel ambiente confuso que siguió a las emociones peculiares del advenimiento democrático, disputada por los reaccionarios de la carroña política. De nuestra juventud, conjunción de dos eras, no se cuidaron

aquellos gobiernos republicanos. Y en este desorden juvenil, en que predominaban los indiferentes y los ignorantes campando por sus respetos de libertinaje, surgieron algunos nuevos vociferadores sin idea exacta de las ideas e innovando métodos absurdos sobre la marcha insípida de aquella democracia pueril. Así nos sorprendió la irrupción traicionera de los militares.

Examinando con el prisma incoloro de la neutralidad la trama del movimiento, estos no contaron, para su éxito, tanto con el poderío económico de la burguesía, el clero y los jefes fascistas como con la incoherencia de nuestra juventud. Sabían que para imponerse habrían de usar de la fuerza armada, y ésta la constituían un contingente de jóvenes autómatas, adiestrados en la obediencia militar y, en su mayor parte, sin mera noción política ni sindical. De tal suerte, les fué dable contar con la Tropa y engañarla y moverla a su antojo. Y en la manifestada inopia en que la hallaron aún mantienen hoy al sector juvenil que sojuzgan. Clara prueba de abandono y engaño nos la ofrecen cuantos soldados enemigos, pasan a nuestro campo. Esto es, precisamente los ideales que el fascismo atribuye al Gobierno legítimo español. La opresión "nacionalista" y la autoridad italo-germana —disciplina de tiranos y jactancia de invasor— acucian a los soldados rebeldes a evadirse; y cuando éstos arriban a nuestras trincheras, todos, siempre, indecisos ante el desconocimiento de lo que aquí ocurre.

LA INICIATIVA DE "HERALDO DE CASTELLÓN"

CARTA ABIERTA

Al Director de HERALDO DE CASTELLÓN.

Querido camarada:

No quiero dejar transcurrir un instante sin que reciba mi más entusiasta felicitación por el editorial de ayer, de ese periódico, anunciando una valiente campaña contra el emboscamiento.

Ya sabe usted lo que en este sentido pienso y cómo en él trabajo.

Ni que decir tiene que he de seguir con el más vivo de los intereses, pues es una precisa obra de profilaxis moral.

Digno de encomio, —del más encendido y honroso de los encomios— aquellos muchachos que, apenas con la edad necesaria, desde el principio han tomado, el justí para ofrendar su vida por una patria libre y digna; merecen desprecio —el más absoluto de los desprecios— quienes, con la edad y el nombre de hombres, tejen en las clandestinidades de un emboscamiento el buscar sitio en que rehusar el elemental deber de defender España, la que por estar sangrando precisa ávidamente de todos.

Ante, camaradas, y adelante; sin dar descanso a su obra. Como Gobernador, le envío mi más sincera enhorabuena; como español, sé que la patria ha de quedarles eternamente agradecida a quienes persisten en este valiente cometido.

Un fuerte abrazo,

MANUEL RODRIGUEZ.

Castellón 12 Octubre 1937.

Si; reconozcamos que aquellos gobiernos anteriores al 18 de Julio no supieron aprovechar el divino tesoro de la Juventud. Este fué uno de los errores que propiciaron la situación actual. Hasta el desencadenamiento de los sangrientos hechos subversivos, España continuaba siendo un país tradicionalmente olvidado de su juventud, excepto cuando, como en tiempos de monarquía, se la necesitaba para carne de cañón; era un pueblo demasiado indolente por ser gobernado por Poderes especialistas en rectificaciones consecuentes de sus crónicas equivocaciones, y que carecían, por indolencia, de esa intuición maliciosa que dictamina la localización del adversario previendo sus manejos. Eran gobiernos que legislaban a base de consecuencias. Así se comprende que no repararan en la juventud como masa inexcluyente para el mejoramiento estatal; falta imperdonable por cuanto con sólo volver la mirada hacia otros países hubieran hallado ejemplos ofrecidos por gobernantes opuestos en táctica y finalidad gubernativa que, a desear establecer en el Mundo el imperio de sus ideales, supieron ante todo captar la juventud para base de sus aspiraciones: unos, mediante el dogal de la dictadura cristalizada en esos "Balillas", embriones de modernos bárbaros; otros, mediante la atracción simpática de enseñanzas y bienestares.

No ha querido el destino que nuestra patria fuera arquetipo de revoluciones hasta las horas presentes. Quizá haya sido mejor así; porque lo conquistado con sudores, con lágrimas y con sangre es imposible perderlo. Recordemos, sinó, a Rusia...

En fin: aquellos días malhadados transcurrieron ya. Y el más acertado criterio es procurar olvidarnos cual se olvida lo que carece de transcendencia. Por fortuna, durante esta guerra, hemos tenido —y tenemos— en el Poder hombres que saben vivir las realidades tangibles y esbozar las futuras. Gracias a ellos, empezamos a tener juventud; gracias a nuestra espontánea consciencia del deber, empezamos a crear, de aquella juventud abstracta, una juventud homogénea. Ya poseemos fuertes organizaciones tendentes a fundirse en un sólo programa juvenil; ya periódicos propios donde exponer el pensamiento y la idea; ya, centros culturales definidores del justo trato espiritual entre ambos sexos ya, deportes, con sus exhibiciones, propiamente dichos... Vamos teniendo cuanto se necesita para ser la Juventud guerrera salvaguardadora de España; Juventud poderosamente armada no con la espada —y también con ella si viene al caso— que es la Muerte, sino con la cultura, que es la Vida. En este aspecto ¡sí! queremos ser guerreros! Guerreros de la Sabiduría, guerreros del Amor humanos, guerreros de la Paz universal...

Sin duda alguna, lo seremos. Ya murieron en nosotros las antiguas

(Pasa a la cuarta plana.)

El hijo de Mussolini provoca generales protestas a su llegada a Norteamérica

Información oficial de los frentes

Partes del Ministerio de Defensa Nacional FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado en la noche de ayer dice:

CENTRO. — Una concentración enemiga, localizada en el campamento de Coberteras del espón de Vaclamadrid, fué batida por el fuego de nuestras baterías.

Se rechazó un golpe de mano rebelde en el sector de Seseña.

NORTE. — Frente Oriental. — Ayer se combatió intensamente y el enemigo consiguió ocupar algunas alturas.

FRENTE SUR. — También en los sectores de este frente se luchó ayer con encarnizamiento y los rebeldes conquistaron Peña del Viento y la cota 2.100 de Peña Ciján.

La aviación actuó con intensidad, bombardeando nuestras líneas, las vías de comunicación y el pueblo de Infesto. Hoy no se ha acusado novedad importante.

SUR. — Desde primera hora el enemigo mostró su actividad en el cruce de las carreteras de Villanueva del Duque a Bézmez e Hinojosa a Peñarroya. Las fuerzas propias contraatacaron, ocuparon la primera línea enemiga y continuaron su avance. Las fuerzas de la carretera de Hinojosa al cruce citado, cooperaron al contraataque, actuando sobre Cabeza Mesada, desde donde se hostilizaba a nuestras tropas.

En la zona de Valsequillo, el enemigo nos cañoneó fuertemente, sin llegar a atacar. En las líneas de Villaharta, intenso tiroteo. La aviación facciosa reconoció y bombardeó el sector de Valsequillo y, sobre todo Blázquez.

La artillería propia contrabatió la que hostilizaba nuestra posición de Las Grajas, consiguiendo destruirla, y actuó con gran eficacia sobre Lopera (Jaén); la enemiga, sobre el kilómetro 337 de la carretera de Villa del Río, sin causar daños. Ligeros tiroteos en las avanzadillas de Pitres y Portugos (Granada).

SUR DEL TAJO. — En incursión hacia Navatrassera, capturamos 350 cabezas de ganado.

Nuestra artillería ha bombardeado la fábrica de bombas de Alcubillete, la de Arma de Toledo y las posiciones de La Casa de La Legua, Casa Conde y Toledo, causando gran demoralización, daños y bajas vistas.

También batió las trincheras del vértice Pozuela. Ayer un intento de avance rebelde en el sector de Peraleda fué rechazado.

En el de Don Benito, un reconocimiento por la Casa del Bodegón y sus alrededores.

LEVANTE. — Ligero tiroteo de fusil y ametralladora. Se han presentado en nuestras filas catorce soldados con armamento, procedentes del campo faccioso.

ESTE. — Ante el anuncio de concentraciones rebeldes con fines ofensivos, nuestra aviación ha practicado frecuentes reconocimientos, bombardeando las posiciones enemigas y las concentraciones descubiertas.

La artillería actuó intensamente apoyando dos acciones llevadas a cabo al Sur del Ebro, con las cuales se han mejorado nuestras posiciones.

En el Alto Aragón, no obstan-

te el tiempo lluvioso, ha proseguido su avance una de las columnas, ocupando las alturas de Pierrefunda, haciendo cuarenta prisioneros con fusiles y bombas de mano.

Se han pasado a nuestras filas 28 evadidos de las posiciones enemigas del Sur Ebro."

El enemigo presiona fuertemente por todos los frentes del sector de Pozoblanco

Pozoblanco. — (Del enviado especial de la Agencia Febrás). — Desde hace varios días el enemigo contrataca en varios sectores con el propósito de reconquistar las posiciones que últimamente se les ocuparon.

Nuestras fuerzas acuden a la lucha a los lugares que el mando juzga de mayor interés, sin descuidar, no obstante, en ninguno de los restantes sitios la defensa, pero no presenta batalla a donde quiere llevarle el enemigo.

Los rebeldes, con enorme cantidad de armamento, intentan apoderarse de nuestras últimas conquistas en el ala izquierda de Valsequillo, en Sierra Tejonera y estribaciones de Sierra Mulba, y también en el ala derecha, por Aldea de Cuenda y Granja de Torre Hermosa. Por estos lugares el terreno es completamente llano y sin defensas naturales, pero a pesar de ello los rebeldes no han conseguido sus propósitos.

Ahora, la acción de su artillería se dirige principalmente por Aldea de Cuenda. Hay que tener en cuenta que desde Valsequillo a nuestras posiciones del ala derecha, siguiendo el camino de Blázquez, hay más de cuarenta kilómetros. Muchísimo más atrás de este sector, por la carretera de Villanueva del Pueblo, frente a nuestras posiciones de Casa del Govlán, Cabeza Mesada, Sierra La Muela y carretera de Fuenteovejuna, el enemigo ha hecho un derroche de proyectiles de artillería, que nuestros combatientes han sabido aguantar con gran heroísmo y tranquilidad.

En el momento preciso, los soldados de la República, de la antigua Columna "Andalucía-Extremadura" han apoyado eficazmente el avance que realizaron otros contingentes, hasta ocupar la primera línea enemiga que está en las inmediaciones de un cortijo.

De la actuación de nuestras fuerzas hay que destacar la de la artillería, que destruye sistemáticamente todas cuantas concentraciones intenta realizar el enemigo.

Los facciosos desahogan la rabia de sus fracasos bombardeando Madrid

Madrid. — Este mediodía los periodistas fueron recibidos por el general Miaja, con quien hablaron del criminal cañoneo de que anoche fué objeto la población civil madrileña.

— Los facciosos — dijo el general — dispararon sus baterías contra Madrid, ametrallando a la población no combatiente, por lo que se ordenó a nuestras baterías que respondiesen a la agresión.

Los informadores han podido averiguar que el cañoneo fué precedido de un combate en uno de los sectores cercanos a Madrid.

Manifestaciones de los tripulantes del barco español "Cabo Santo Tomé"

Argel. — Los marinos del "Cabo Santo Tomé", se muestran reservadísimo. El comandante se ha negado a hacer declaraciones.

Algunos tripulantes han manifestado únicamente que el "Cabo Santo Tomé" salió de Odesa el cinco de este mes, con 5.200 toneladas de mercancías. A las cinco de la mañana del domingo divisaron, a tres millas del Cabo Rosas, a dos con-

La repulsa de Norteamérica al hijo de Mussolini

Una protesta ante la embajada italiana y la hostilidad de los actores cinematográficos

Washington. — Un numeroso grupo de antifascistas italianos y americanos se manifestaron ayer ruidosamente ante la Embajada de Italia, donde se encontraba el hijo del Duce, Victorio Mussolini.

Como había circulado el rumor de que Roosevelt iba a obsequiarle, los manifestantes llevaban numerosos carteles de protesta y lanzaron gritos contra su estancia en la ciudad.

Victorio marchó a Hollywood, de donde salió casi inmediatamente, ante el recibimiento de desagrado que se le hizo.

Más de doscientos actores de cine habían realizado una colecta para que la primera página de los periódicos se dedicara, como así se hizo, a una información de vigorosa protesta contra el hijo de Mussolini.

Los contratorpederos, que abrieron fuego inmediatamente contra el barco.

El buque español, armado con cuatro cañones del 75, cuatro del 45 y varias ametralladoras, contestó al fuego, mientras se dirigía a toda marcha hacia el Golfo de Ode, pero fué alcanzado en el camino por los disparos de los contratorpederos. El barco se incendió, encallando a unos cuatrocientos metros de la costa.

La tripulación, posteriormente, vió a un hidroavión italiano volar sobre los restos del navío.

Los facciosos decretan el trabajo obligatorio de las mujeres

Paris. — Los facciosos españoles han publicado un Decreto disponiendo el trabajo obligatorio, por seis meses, a las mujeres de 17 a 35 años.

Tranquilidad en el sector de Arganda

Arganda. — Durante las últimas 48 horas, la tranquilidad ha sido absoluta. De vez en cuando, únicamente se han observado escasos tiroteos de fusil y ametralladora.

INFORMACION GENERAL

Disposiciones oficiales. — Nuevas normas para la evacuación de Madrid

Valencia. — La "Gaceta" de hoy publica, entre otras, las siguientes disposiciones oficiales:

Decreto del Ministerio de Hacienda, ordenando a todos los establecimientos bancarios y de ahorro radicados en el territorio de las provincias de Santander y Asturias, que evacuen de dicha zona el metálico, billetes, bienes, valores y efectos que pertenezcan a su activo y los que estuvieren confiados a su custodia.

Por una Orden de la Presidencia del Consejo de Ministros se dispone que todas las personas que han fijado su residencia en Madrid, con posterioridad al 17 de Julio de 1936, quedan obligadas a evacuar la capital de la República durante el presente mes de Octubre.

DICE MARTINEZ BARRIO

Una histórica entrevista con Alcalá Zamora, antes de su destitución

Madrid. — En la serie de artículos que viene publicando en "ABC" el Presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio, relata hoy una entrevista que sostuvo con el señor Alcalá Zamora, dos días antes de su destitución por el Parlamento.

Tras pocas palabras — dice en el mismo — le planteé el problema. Le dije que el acuerdo de la Cámara lo estimaba perfectamente legal y constitucional y que en bien de la paz y de la tranquilidad de la República se imponía por su parte un completo acatamiento.

No hizo objeción alguna, si bien tampoco mostró la menor conformidad a mi tesis. Lo único visible de su actitud fué el deseo de que yo diera por terminada la entrevista.

Agotado el tema, llevé la conversación a otro terreno igualmente resbaladizo: el de sus relaciones con el Gobierno.

— No es posible — le afirmé — que el jefe del Estado y el Gobierno responsable vivan en franca oposición.

— ¿Usted cree — dijo — que yo soy el culpable de esas diferencias?

— No se trata de eso. El problema es el siguiente: Desde mi punto de vista, carece de importancia que sea usted o sea el Gobierno quien se encuentre cargado de razón; lo peligroso es la ruptura en sí, tanto más cuanto que el Gobierno goza de la absoluta confianza de la Cámara y actúa cumpliendo un programa político refrendado por el voto popular, que obliga a todos, al Ministerio que lo desarrolla y al Presidente de la República que, constitu-

cionalmente, a medida que se votan las leyes, deberá promulgarlas.

Hizo un gesto Alcalá Zamora y con otro gesto de despedida, se encaminó y me encaminé a la puerta.

Más que de sus palabras, de su actitud, deduje que mi esfuerzo estaba fracasado. Dejaba en Palacio, no al árbitro imparcial por encima de los Partidos, sino al beligerante impetuoso que, no sabiendo deshacer el nudo se decide a cortarlo.

Me interinidad empezó el 8 de Abril y terminó el 11 de Mayo. Los primeros que reiteraron su adhesión y de las fuerzas que mandaban fueron los generales Franco, Goded, Cabanellas, Villabrilie, Molero, Sánchez Ocaña y el coronel de la Comandancia de Asturias, Aranda. Tam poco anduvo remiso el Inspector del Cuerpo de Carabineros y consuegro del Presidente destituido, Queipo del Llano, quien no creyendo suficiente la adhesión escrita, me pidió audiencia y se presentó en Palacio al día siguiente.

Me visitaron también, reconocen do la legalidad del mandamiento, el Cuerpo diplomático y todos los jefes de los grupos políticos.

El artículo termina diciendo: Es posible que algunos de mis ilustres visitantes se hallen arrepentidos de que su testimonio personal, presentándose en Palacio, sirva hoy para desvanecer la leyenda de que las instituciones de la República se mostraron con verdadera legitimidad el día 8 de Abril; pero yo sigo rindiéndoles gratitud, no de cuanto han hecho sino porque no han podido suprimir lo que hicieron antes.

La prensa catalana muestra su adhesión al presidente Companys

Barcelona. — Todos los periódicos comentan la actitud de Companys y le reiteran su adhesión en nombre de los Partidos y Organizaciones que representan.

Algunos confían en que si se trata de escrúpulos legalistas, fácil será desvanecerlos, haciendo desistir de su opinión al Presidente de la Generalidad.

Nuevas adhesiones al presidente de la Generalidad

Barcelona. — Durante toda la mañana de hoy han estado desfilando por el Palacio de la Generalidad comisiones del Partido de Izquierda para testimoniar su adhesión al Presidente.

A mediodía estuvo el Consejo permanentemente de Izquierda, la mayoría de los diputados de dicho partido en el Parlamento catalán y la minoría de la República.

La lucha heroica dentro de la zona facciosa

De "La Voz de Galicia", de Coruña: "Pontevedra. — En las primeras horas de ayer han sido pasados por las armas los vecinos de Marín, Augusto González, de cuarenta y cuatro años, Antonio Martínez Alfonso, de veinticuatro, y Cristóbal Peñín Alonso, de cuarenta y dos.

El Ferrol. — A las diez de la mañana de hoy se reunirá en la Academia de Maquinistas del Arsenal, un Consejo de Guerra para juzgar al marinero de la Armada, Antonio Brage Amado.

Zaragoza. — Esta tarde, a las 4'30, en el Palacio de la Audiencia, se ha constituido el Tribunal permanente de Guerra en juicio sumarísimo contra Pascual Valladares y su hija, acusados de auxilio a la rebelión. Además se ha celebrado otro Consejo de Guerra en juicio sumarísimo contra Francisco González, acusado de adhesión a la rebelión. Se le ha condenado a la última pena."

...

España está en pie contra los traidores y contra la invasión. Aun dentro de aquellos lugares ocupados circunstancialmente por el fascismo se lucha con tenacidad y entereza ejemplares. Esas noticias de la prensa lo demuestran.

A pesar de toda la barbarie, a pesar de todos los crímenes, España prevalecerá.

CARTELERA DE ESPECTACULOS

TEATRO MUNICIPAL

El próximo jueves, día 14, DEBUT de un grandioso conjunto de selectas VARIEDADES, en el que destaca la gran estilista del canto andaluz "LA TRINITARIA".

SALON ROYAL

A las 6'30 y 9'30. Escogidos COMPLEMENTOS. "EN LA PENDIENTE", por Lionel BARRYMORE.

CAPITOL CINEMA

A las 6'30 y 9'30. Selectos COMPLEMENTOS. "EL REY DE BROADWAY", por Edmund LOWE.

SALON DORE

A las 6'30 y 9'30. Selectos COMPLEMENTOS. Y "MONJA Y CASADA, VIRGEN Y MARTIR", por Joaquín BUSQUETS.

Información del extranjero

La aviación nipona ametralla tres coches de la Embajada inglesa

Londres. — El corresponsal de la Agencia Reuter en Sanghai da cuenta de que tres coches de la Embajada inglesa, que marchaban de Nankín a Sanghai, fueron ametrallados por aviones japoneses.

Los ocupantes resultaron ilesos.

La Conferencia de las Nueve Potencias se reunirá en Bruselas

Bruselas. — El Gobierno belga ha aceptado la invitación que le hizo la Sociedad de Naciones para que se celebrara en Bruselas la próxima reunión de las Nueve Potencias.

Aún no ha sido fijada la fecha de reunión de la mencionada Conferencia pero se cree que ésta tendrá lugar dentro de unos quince días.

La Delegación británica estará presidida por Eden y formará parte de la misma Lord Halifax. La Delegación norteamericana estará presidida, como ya se habla anunciado, por Norman Dawis.

La estancia en París del jefe del Gobierno yugoeslavo

París. — Esta mañana llegó a esta capital el jefe del Gobierno yugoeslavo, señor Stodonovich. La presencia del jefe del Gobierno yugoeslavo en la capital francesa, tiene por objeto proceder a la firma de la prórroga del Pacto de amistad franco-yugoeslavo, próximo a finalizar.

Después de visitar al jefe del Gobierno francés, Stodonovich, visitó el monumento al soldado desconocido y el erigido al Rey Alejandro, de Yugoslavia.

El Ministro de Relaciones exteriores, señor Delbos, ofreció una comida en honor del jefe del Gobierno yugoeslavo.

Los antifascistas italianos evacuada en Francia, ayudan a la España republicana

Saint Dizier. — Una comisión de la colonia antifascista de esta población, acompañada por un miembro del Consejo municipal se ha dirigido a la oficina de "La France", donde se encuentran albergados los refugiados españoles con sus familias y ha entregado al Comité responsable de la misma la suma de 425 francos, producto de una fiesta de solidaridad realizada por los italianos residentes en Saint Dizier.

Se hizo entrega también de cien francos al Consejo municipal para el socorro de los refugiados españoles en el mismo pueblo.

Lo que buscan en España, Italia y Alemania

San Juan de Luz. — Se sabe, oficialmente, que alemanes e italianos han presentado a Franco cuentas poco sentimentales, computadas en libras y marcos, en compensación de los materiales bélicos y de la asistencia militar que han suministrado a los facciosos. Ni Italia ni Alemania esperan ser pagadas en efectivo, pero prefieren pagos en materias primas, que esas naciones necesitan y no pueden obtener en otras partes.

Se ha sabido que la deuda del general Franco a Italia ha sido calculada en tres mil millones de libras y que se han redactado acuerdos por los cuales esas entregas de materias primas se harán anualmente por un período de veinte años. Ya se ha formado una Compañía comercial con asiento en Salamanca, que tendrá a su cargo la negociación de esas transferencias a Italia. Se llama S. A. F. N. I. (Sociedad Anónima Financiera Nacional Italiana). Según los acuerdos, enviará a Italia anualmente trescientas mil toneladas de los siguientes productos: piritas, mineral de hierro, hierro colado, cuero, bananas.

No se conocen las cifras exactas

que cubren los acuerdos con Alemania, pero se tiene entendido que no son tan grandes como las de Italia. Virtualmente, Alemania desea las mismas materias primas que Italia, y se está formando en Salamanca una compañía financiera alemana con finalidad idéntica a la italiana.

Los jóvenes belgas envían una ambulancia a España, prosiguiendo su intensa campaña de solidaridad

Bruselas. — Los jóvenes socialistas de Bélgica, por mediación del "Fondo de interayuda y de Resistencia" ha enviado el tercer coche ambulancia con destino a la España republicana. Al propio tiempo sus aportaciones en ropas, artículos alimenticios, camas para los hospitales internacionales, rebasan la cifra de 200.000 francos.

Han organizado conferencias y manifestaciones, se ha ayudado a los perseguidos por expresar sus simpatías por España, pudiéndose considerar esta labor como una de las más eficaces de cuantas llevan a cabo en el extranjero los antifascistas.

Un consul norteamericano asesinado

Beyruth. — Ha sido asesinado a tiros, por un desconocido el cónsul general de los Estados Unidos.

El resultado de la primera vuelta de las elecciones cantonales francesas

París. — El resultado de las elecciones cantonales, es el siguiente:

De 1.525 vacantes de Consejeros, han sido elegidos 1.058, quedando, por tanto, para la segunda vuelta, 467.

El total de los elegidos pertenecientes al Frente Popular es de 491, y tiene 312 candidatos favorecidos para la segunda vuelta.

Los partidos del Centro: radicales, independientes, republicanos de izquierda y populares católicos, han obtenido 292. Han perdido algunos puestos.

De las derechas, han sido elegidos 270, habiendo sufrido bastantes pérdidas.

De los 15 ministros que se presentaban, 10 han sido elegidos y cinco van a la segunda vuelta.

EN TORNO A LA RESPUESTA ITALIANA

La prensa londinense reconoce que la situación es grave y que aun no se ha resuelto nada

Londres. — Con unanimidad absoluta, la prensa londinense de esta mañana dedica sus preferentes comentarios al problema suscitado por la respuesta italiana a la nota franco-inglesa sobre la retirada de los "voluntarios" combatientes en España. Como es lógico, existe alguna discrepancia en el fondo de las apreciaciones. La prensa derechista se inclina a aceptar como única solución posible a la delicada situación planteada por la actitud italiana a la vuelta al Comité de No Intervención.

La tónica general de los comentarios es la de examinar las posibilidades que presenta cada actitud y la mayoría formulan diversas preguntas. Claro que esto está justificado por la impenetrable reserva en que se mantienen los centros oficiales ¿Será abierta la frontera franco-española? ¿Llegará a ser decretado el levantamiento del embargo que pesa sobre las armas adquiridas por el Gobierno español? ¿Se decidirán Francia e Inglaterra por intentar una nueva gestión? Estas son las principales preguntas que se formulan los comentaristas y que nadie, por el momento, puede contestar autoritadamente.

El corresponsal del "Times" en

EL FASLISMO EN BERLINA

LITERATURA INFANTIL

Roja la boina que les tapa el cielo. Amarillo limón el gesto de sus progenitores. Ensangrentado el suelo que pisan. Los "pelayos" son unos pobres niños que no saben dónde mirar. Por todas partes ven las tres franjas de la trágica bandera bicolor que han desenterrado los requetés para volverla a teñir de sangre.

Les queda el remedio de leer. Las líneas de un periódico infantil les brinda su amenidad. Dice así el número de "Pelayos" del 18 de Julio:

"El héroe sonrió—el inusitado héroe que tan inusitadamente sonríe es Mola—sus soldados y requetés estaban allí deseando la lucha y, tras los montes, una nube de pájaros de acero, que llevan en sus entrañas la muerte, esperaba esta sola palabra para cobrar la codiciada presa: ¡Adelante!"

"Pelayos" del 26 de Septiembre reproduce una deliciosa carta del "pelayo" Jesusito Sáez López, a la que acompaña un retrato de su autor y cuyas primeras líneas dicen así:

"Querido Payín: Yo el más pequeño de los "Pelayos" de Foz (Lugo) te saludo enviándote un ardiente beso de amor a España. Tengo 27 meses, sé rezar el Credo, Padrenuestro y Salve, y empiezo a manejar el fusil".

Los inocentes "pelayos" se educan—no cabe duda—en plena ingenuidad.

Mañana se espera desbaratar las maniobras italianas

Londres. — Inmediatamente de su regreso al Foreign Office, el señor Eden comenzó a preparar con sus colaboradores inmediatos, el informe que ha de presentar mañana en la reunión ministerial, acerca de la contestación dada por Italia a las proposiciones franco-inglesas y de las medidas correspondientes.

En relación con esto, se concede

VOLVIERON A ASESINAR A MIGUEL SERVET

El que era Cerro de los Angeles es ahora una cueva de demonios. En ella están agazapados, todos los obuses y los cañones que lanzan la metralla contra los no combatientes de Madrid. Los que disparan son los fascistas italianos, alemanes y ex-españoles, los cuales tienen por corazón un nido de ofidios venenosos. Son hombres babosos, raños de zorras con disenteria, residuos descompuestos de razas humanas. Están en el vértice de la decadencia, en donde el hombre termina como hombre para comenzar la vida de gusano. No son cadáveres que imponen respeto. Son carroñas que atacan las narices con espesos olores. Por sus venas corre blanco y pegajoso pus. Y de sus ojos se retiró el alma. Tienen la mirada que el jabalí dirige al cuerpo humano en que clava sus colmillos; miran como la hiena hinchada de carne de niño. Sus ojos de bestia encajados en cuencas de configuración humana.

Estos pitecántropos, que reniegan de que fueran mujeres y no hembras de orangután las que les dieron al mundo. Son los que bombardearon con reiteración el Museo Antropológico. Escupieron sus proyectiles contra el Templo del Hombre. El Subconsciente los ha delatado. Su odio a la especie humana. Entre las columnas del Museo de la Puerta de Ato-

importancia primordial al criterio francés, que según se cree será comunicado esta tarde al señor Eden por el Embajador de Francia en Londres, señor Corbin.

En determinados círculos se cree que el Comité de No Intervención en el día de mañana celebrará una rápida sesión y en caso de que no haya acuerdo, la actitud de Francia e Inglaterra ya habrá sido decidida de antemano.

Por otra parte, se concede también gran importancia a los telegramas de París, en los que se habla del proyecto de la suspensión del embargo de Francia e Inglaterra sobre las mercancías dirigidas a España.

Favorable repercusión de las elecciones francesas

París. — El resultado de las elecciones celebradas el domingo ha tenido una notable repercusión en la cotización del franco.

En efecto, las elecciones han demostrado la estabilidad de la política del Frente Popular y lo corrobora el hecho de que el franco haya ganado en pocas horas bastantes puntos con relación al día anterior.

U. TIM. HORA LOCAL

Accidente de aviación Entre Moncófar y Nules aterrizó una avioneta con averías

La avioneta "González Gil", número 15, que había salido esta mañana del aeródromo de Manises con rumbo a Linares, tripulada por el sargento piloto Benjamín Gómez Montó, al llegar cerca de Nules, entre los términos municipales de este pueblo y Moncófar, tuvo que aterrizar a causa de una avería, resultando su tripulante con algunas heridas de consideración.

Inmediatamente fué recogido por los carabineros del puesto de Nules y trasladado a uno de los hospitales de Villavieja, donde ha sido atendido con todo esmero. El aparato apenas si ha sufrido desperfectos.

De Castellón salió una sección de guardias de asalto para custodiar el aparato. Parece ser que éste llevaba alguna documentación, haciéndose cargo de la misma las autoridades.

cha se había reconstruido un compendio de la vida del hombre en su prehistoria y en su historia. Allí se veía reflejada la marcha biológica hacia la perfección del ser humano. El hombre que tallaba la piedra, el que la pulimentaba. El que trabajaba el bronce y el que dominó la dureza del hierro. La familia vivía en el museo abriéndose paso a través de los siglos. Y al fin se veía su triunfo. El modelo acabado. Los hombres con cualidades, para comprenderse entre sí. Las mentes claras que encauzan las energías de la inquietud humana hacia obras de provecho y extirpan las posibilidades de las guerras. Los corazones que agitan sentimientos elevados y dan a los ojos la luz en medio de la cual los hombres ven hermanos en otros hombres.

El mundo, que sin duda nació de un bostezo de la naturaleza, esta broma del mundo cuyo principio se esconde en las tinieblas y cuyo fin no nos es dado saber, tiene un porvenir de alegría, una fundada promesa de felicidad merced a la inteligencia y al corazón del hombre más afinado que tenía lugar preferente en el Museo. Contra él llegó principalmente la metralla. La fachada del Museo mirando para el cerro era tentación. Allí sobre las escalinatas se elevaban las estatuas del divino Vallés y Miguel Servet. Uno el médico que curaba las llagas incurables de su fanática negrura. Otro el sabio que murió quemado por legar un beneficio cuantioso a la humanidad entera.

Contra estas representaciones de hombres que dedicaron su vida a aliviar los sufrimientos de los hombres, se estrelló la metralla. Vallés quedó picoteado. Un trozo de hierro rebanó a Miguel Servet media cara, la otra metralla le dió en el cuello, tal como si le hubiese mordido el fascista que le apuntó con el cañón. Los nuevos Torquemadas, los que amanan a Dios con sus apetitos sangrientos, volvieron a asesinar a Miguel Servet. No le han podido resucitar para regustar el chisporroteo de sus carnes vivas, y han mutilado su efigie. Lanzaron su gangrena contra la esencia del hombre devastado, pulido, sensibilizado, desprendido de las raíces de animalidad que en forma de instintos atisba en las profundidades de la naturaleza humana.

En el frontis del Museo se lee esta sentencia: "Nosce te ipsum". Conócete a tí mismo. Este conotajo es para los fascistas un manotazo en medio de la cara. Si mirasen para su interior. Si pudieran verlo con ojos humanos tendrían que ahorcarse espantados de sí mismos. Esas palabras están escritas para los hombres y no para las bestias. En ellas vive todo el proceso de la concepción humana. Estudiándose a sí mismo, viéndose en la compleja amplitud interior, comprende uno a los demás y se siente solidario de ellos. Los colmillos de la metralla se hincaron también con rabia en el lema del Museo.

Y no fueron sólo símbolos los que destruyeron en sus reiterados bombardeos contra este cobijo de civilización. Cayeron también criaturas vivientes, que habitaban en las casas colindantes cercanas del paseo de María Cristina. No las lloremos. La tragedia de Madrid es demasiado profunda para que el dolor pueda abatirnos. Hagámonos serios y recios como las criaturas de Shakespeare, y ante las mujeres, los hombres ancianos y los niños a quienes la metralla arrancó la vida, digamos como una de ellas:

"Calla, te lo ruego, y no representes con palabras tan tiernas el papel de una jovencilla en una circunstancia tan seria. Sepultémosles y que nuestra admiración no retarde el pago de lo que es ahora una deuda reclamada por la turpa".

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Está sin resolver la cuestión del pescado

A pesar de las reuniones que ayer tuvieron los consejeros de Abastos con los representantes de los Sindicatos Pesqueros del Grao para encontrar una solución al conflicto planteado para el suministro de pescado a los hoteles y otros que clandestinamente se aprovisionan en el caserío marítimo, y pese a los esfuerzos y buena voluntad de los consejeros, no pudo salir de las reuniones de ayer una solución satisfactoria.

Menos mal que la solución puede que venga de donde menos se esperaba. Hoy se celebra en Valencia una reunión con la Dirección General de Abastecimiento y representantes de los Consejos Municipales y Sindicatos de las tres capitales que forman la región levantina. Por Castellón han acudido a esta reunión el Alcalde, el consejero provincial de Abastos y los directivos de los dos Sindicatos del Grao.

El consejero Marín nos comunica que para que el público pueda tener en todo momento la seguridad de que está bien servido debe llevar el pescado después de efectuada la compra al repeso para comprobar que corresponde a la cantidad adquirida. Asimismo en cuanto compruebe un caso de que se le exige un precio más elevado que el marcado por la tasa, sin pérdida de tiempo debe denunciar el caso, con la seguridad de que será sancionado el infractor.

Esta mañana a las doce el mismo consejero tenía convocada a una reunión a las revendedoras de pescado con objeto de proceder a la distribución de los puestos en el mercadillo, donde, según el mismo ha afirmado, empezará mañana la venta en la forma que en días anteriores anunciábamos. No ha podido cumplimentarse este acuerdo a su debido tiempo por tener que habilitar mesas para hacer un gran centro de venta.

VA LLEGANDO CARBÓN

Hemos hablado unos instantes con el camarada García que en unión de su compañero Terradas, por el Consejo Municipal, acaban de girar una visita por las zonas productoras de carbón de esta provincia. Las gestiones realizadas por estos consejeros han tenido un resultado favorable. Ayer y hoy han llegado a la capital algunos camiones y carros de este artículo, que inmediatamente han sido repartidos. Además, traen la casi seguridad de que la semana próxima un pueblo de la provincia abastecerá Castellón en cantidad suficiente para que las cosas no tengan la intensidad que han tenido hasta ahora.

El público debe calmar su ansiedad y tener confianza en el Consejo Municipal que en todo momento

RITMOS REVOLUCIONARIOS

(Viene de primera plana.)

indolencias sociales, peculiares de un ambiente demasiado banal, demasiado verbenero; ya somos otros. Nos prestaron facilidades para la metamorfosis y ésta se ha verificado. En adelante, las ilusiones dejarán de existir porque habrán sido reemplazadas con proyectos determinativos de grandes y bellas empresas humanas. Y haremos, idealmente, abnegadamente, confiadamente, ante la sonrisa satisfactoria de nuestros gobernantes que nos ayudaron a poner en marcha nuestro espíritu ya sano y ya fuerte, todo cuanto de sublime es capaz de hacer el divino tesoro de la Juventud.

se preocupa para que el abastecimiento al público de este importante artículo no falte un solo instante.

REPARTO DE ACEITE

Hoy se ha procedido a hacer un reparto de aceite, el cual puede adquirirse con el número 19 correspondiente a la hoja del bacalao.

Según nos comunica el consejero Mercé los repartos de este artículo se efectuarán en lo sucesivo con más frecuencia, pues este defecto es causa de que el Consejo Municipal no consigue de grandes depósitos para almacenar los 70.000 kilos que ha traído de Valencia. A medida que los camiones transportan este producto hay necesidad de repartirlo a las tiendas por el defecto antes mencionado. Ahora bien; el Consejo Municipal tiene el propósito de dar a este asunto una solución satisfactoria para poder realizar su anunciado deseo de hacer un reparto de aceite en mayor cantidad.

PERDIDA DE LIBRETAS

Las libretas de racionamiento propiedad de Joaquín Escuder, habitante en la calle F. Layret, núm. 6 y de Francisco Alós Tárrega, con domicilio en la calle Gumbau núm. 36, sufrieron ayer extravío.

Se ruega a quienes tuvieron la suerte de encontrarlas que se apresuren a depositarlas en el retén de la guardia municipal.

Una bebida depurativa energética

Todos tienen necesidad en Otoño, de limpiar y aligerar la sangre por medio de una cura depurativa. Esta cura se hace indispensable para todos aquellos que están atormentados por las erupciones de granos, diviesos, forúnculos, sarpullidos, herpes, costras de leche, eczemas u otras enfermedades de la piel engendradas por la impureza de la sangre. Desde hace 55 años miles de personas hacen esta cura con la BOISSON BLANCHE MAGNAT. Con esta bebida que contiene energías depurativas excepcionales se purifica la sangre, los granos se secan en 5 ó 6 días, los casos más viejos y graves exigen mayor tratamiento, pero curan con la misma seguridad. La BOISSON BLANCHE MAGNAT se toma a modo de tisana y no tiene contraindicación alguna. En todas las farmacias se vende a 3'95 pesetas el frasco para preparar un litro de esta bebida.

CERTIFICADOS
ANTECEDENTES PENALES
Agencia ROMA
CASAS SALA, 102

TODO Y TODOS POR LA ALIANZA DE LA JUVENTUD

Unida en el frente de la batalla toda la juventud, por estar agrupada en un mismo deseo—el aplastamiento del adversario—nada más lógico que suceda lo mismo en la retaguardia.

Todas las diferencias ideológicas deben quedar en suspenso ante los acontecimientos, y agrupados todos para presentar al enemigo un frente de defensa, tan sólido, como el que presentan los combatientes en la vanguardia.

La Alianza de la Juventud debe ser un hecho a la mayor brevedad posible, sin reserva mental alguna, con el más elevado espíritu, con aportación desinteresada de todos por todos, y con una mira elevada que deseché cualquier posibilidad de que nadie quiera establecer un predominio sobre los demás.

La guerra no la hace la facción a este o al otro joven antifascista; no le importa la denominación, se llame socialista, republicano, libertario o comunista. Le basta con que seamos antifascistas para desear nuestro aplastamiento y querer nuestra esclavitud.

Teniendo esto en cuenta, moralmente estamos ya unidos. Si el nombre es el mismo en todos y sólo nos diferencia el apellido, que en este caso es la Juventud en que militamos, luchando en todos los sitios por aquél en la más estrecha unión, salvaremos este último. Luchando en defensa del nombre se salvará el apellido.

Victorias aisladas de retaguardia de una organización sobre otra, no cuentan para derrotar al invasor. Luchas entre nosotros de tipo proselitista favorecen inconscientemente la obra del fascismo; por el contrario, una unión compacta hasta la consecución de la victoria, son tantos a nuestro favor, que empiezan inmediatamente a dar fruto. Si las fuerzas gastadas en la retaguardia con directrices distintas se hubieran empleado en los 14 meses que llevamos de guerra en una acción conjunta, habríamos cobrado ya seguramente el beneficio.

Ejemplos de unidad llaman a nuestras puertas y hacen abrir todos los ojos. Un Ejército con mando único ha empezado a cosechar victorias. Una política juvenil en la que todos estemos agrupados, en que la unidad no sea un mito sino una realidad latente, nos hará dignos de los que combaten en los frentes juntos, y sobre todo, nos dará la satisfacción de haber sido sus verdaderos colaboradores.

La Alianza de la Juventud fortalecerá la Juventud. La Juventud uni-

da tendrá títulos sobrados para enseñar a los Partidos el camino a seguir.

HOY: Una sola política: ANTI-FASCISTA. Un solo deseo y una sola preocupación: GANAR LA GUERRA.

MAÑANA: Las distintas ideologías podrán disfrutar la VICTORIA.

FEDERACION PROVINCIAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS DE CASTELLON.

Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad

ENSEÑANZAS ARTISTICAS

Ilmo. Sr.:

Consecuente este Ministerio con la política cultural, ya iniciada, de impulsar todas las manifestaciones artísticas haciéndolas converger en la realidad viva del momento, abre a propuesta de la Dirección general de Bellas Artes un amplio Concurso de Literatura con arreglo a las siguientes bases:

PRIMERA.—Podrán concurrir a este Certamen todos los españoles residentes en territorio leal, y aquellos, pertenecientes a países de lengua española que luchan o hayan luchado en una o otra forma en defensa de nuestras libertades.

SEGUNDA.—Los originales, escritos a máquina, se remitirán a la Dirección general de Bellas Artes firmados por el autor y con indicación de su residencia.

TERCERA.—Se nombrará libremente por este Ministerio una Comisión encargada de la selección de las obras.

CUARTA.—Se establece un premio de 10.000 pesetas y un accésit de 5.000 para premiar las dos obras más valiosas que se ajusten a cada uno de los siguientes apartados:

a).—Guión para un gran Film en el que la visión de la vida de nuestro pueblo esté honda y universalmente sentida.

b).—Novela basada en realidades de nuestra guerra de Independencia.

c).—Novela que plasme aspectos de la vida campesina antes y después del movimiento subversivo.

d).—Obra de teatro sobre motivos de nuestra lucha.

QUINTA.—Se establece un premio de 6.000 pesetas y un accésit de 3.000 para premiar las dos obras más valiosas que se ajusten a cada uno de los siguientes apartados:

a).—Libro de reportaje y narraciones sobre momentos vividos en el período de nuestra lucha.

b).—Libro de cuentos infantiles sobre temas y figuras actuales.

c).—Libros de poemas de guerra.

SEXTA.—El Ministerio de Instrucción Pública hará una tirada de las obras premiadas no inferior a 10.000 ejemplares, conservando el autor la propiedad de sus derechos en las ediciones restantes.

SEPTIMA.—El plazo de admisión de originales terminará en fin de diciembre del presente año.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos oportunos.

Valencia, 7 Octubre 1937.—P. D. W. ROCES.—Sr. Director general de Bellas Artes.

Para los niños.
Para adultos.
Para los ancianos.
ES EL MEJOR LAXANTE.
ES EL MEJOR PURGANTE.
El más agradable.
El más cómodo.
El más económico.
LAS "TABLETAS CASTELLO".
30 dosis, DOS pesetas.

GOBIERNO CIVIL

Para solucionar el asunto de locales

El gobernador ha mandado un oficio a todas las organizaciones políticas y sindicales interesándoseles hagan una reducción de sus respectivos locales, con el fin de ser aprovechados para instalar oficinas y cuartos organismos sean necesarios.

La pretensión del gobernador es de que los sindicatos de la U. G. T. y C. N. T. se agrupen en un solo local, recogiendo en su seno cuantos organismos a ellos afectos, ahora, están desparramados en diferentes edificios. El mismo criterio ostenta para los partidos políticos, que no podrán tener más que un solo local.

Esto ayudará a solucionar el problema de la vivienda y resolverá el de la falta de edificios que se observa en Castellón, para dar acogida a cuantos centros militares y civiles precisa instalar en la capital.

El primero que ha contestado a este oficio del camarada Rodríguez ha sido el Partido Socialista, que pone a disposición de la autoridad su local de la Plaza de Castelar. Mañana mismo empezará a quitarse el letero que ostenta en los balcones y a efectuarse el traslado, contando desde este momento con un sitio más. Es de esperar que al Partido Socialista seguirán otros, contribuyendo de esta manera a facilitar la labor del Gobierno, que tiene la misión de hacer todo lo que esté a su alcance para ganar la guerra, como nosotros a secundar sus órdenes y a poner de nuestra parte cuanto nos sea dable.

ACLARACION

Ayer por una lamentable equivocación se dijo que la Sociedad de Unión Agrícola había cedido parte de su local de la calle de González Chremá, cuando lo cierto es que lo ha cedido completamente.

Inspección Provincial de Sanidad de Castellón

CURSILLOS PARA INSTRUCTORAS SANITARIAS

La "Gaceta de la República" de 6 de Octubre, publica una disposición sobre Instructoras Sanitarias, cuyo primer apartado, dice así:

"1.º.—En las Inspecciones Provinciales de Sanidad se recibirán, durante diez días a partir de la publicación de la presente Orden, instancias de cuantas personas del sexo femenino, de 25 a 40 años de edad, deseen ser Instructoras Sanitarias, debiendo acompañar certificado de nacimiento, aval político, una memoria acerca de las actividades a que la interesada se ha dedicado desde el comienzo del movimiento fascista y cuantos datos o certificados crea oportunos".

A quienes les interese conocer más detalles, pueden recurrir a la "Gaceta Oficial de la Provincia", o a la Inspección mencionada, al "Boletín Oficial de la Provincia", o a la Inspección Provincial de Sanidad de Castellón, en el Instituto de Higiene.

Castellón, 9 octubre 1937.
El Inspector provincial de Sanidad.
EMILIO BOGANI VALDECABRES.

Información judicial

Tribunal Popular

CAUSA SUSPENDIDA

Ha sido suspendida, señalándose de nuevo para el día 15 próximo, la causa seguida a Manuel Ballas Arnau, por tenencia de armas.

AGUA DEL CARMEN TARRAGONA
PREVENGASE
SUSTOS
SÍNCOPES
MAREOS
ALGUNAS GOTAS EN UN TERRÓN DE AZÚCAR O EN UNA TAZA DE CUALQUIER INFUSIÓN, LE RESPONDRÁN EN EL ACTO.
VENTA EN FARMACIAS